

LES FAITS DU JOUR

Près de 9,000 Juifs ont été expulsés dans l'Est de la Prusse.

C'est une rude besogne que de faire un recensement aux Etats Unis. Il y a à peine la moitié du dixième recensement d'imprimée, et le travail coûte déjà la somme de \$5,000,000.

Le Bradstreet nous fait connaître la force de la police de Londres pour 1884.

Seulement 12,880 hommes ! Ce chiffre se répartit en 25 surintendants, 637 inspecteurs, 1,067 sergents et 11,251 constables.

La persécution en Cochinchine. On lit dans les Missions :

" Au moment de mettre sous presse, nous recevons de M. le supérieur des Missions Etrangères un télégramme que lui adresse Mgr Vane Camelbeke, vicaire apostolique de la Cochinchine orientale. Mgr Van Camelbeke télégraphie de Saigon :

Près de dix mille chrétiens réfugiés ici meurent de faim. Envoyez secours abondants. Urgent."

L'HONORABLE M. CHAPLEAU

Un compatriote, de passage à Paris, écrivait en date du 26 courant :

" J'ai pu voir, ce matin, l'honorable M. Chapleau, qui a gardé le lit depuis son opération. Il se lève aujourd'hui pour la première fois et il doit à l'instant, d'après l'avis de son médecin, faire une promenade sur le boulevard, avec le juge Rainville, qui lui a tenu une compagnie presque constante. Si j'en crois mes yeux et mon impression, il est tout à fait guéri, et il en paraît lui-même bien convaincu. Il ne tarit pas d'éloges sur son médecin, le Dr Guyon, qui, du reste, l'a déclaré l'homme le mieux constitué qu'il eût vu."

Avant son opération, le Secrétaire d'Etat avait eu une entrevue avec Mgr Gravel, qui lui ménagea un entretien avec un révérend Père Dominicain, en sorte que le patient s'était pré-muni comme pour le grand voyage. L'opération n'a pas été dotée de succès, mais les suites ont inspiré des inquiétudes sérieuses parce que la fièvre est survenue. Ce qu'il y avait à craindre, c'était l'empoisonnement du sang. Aujourd'hui, tout danger est disparu et il va vous arriver fort comme un Turc.

LES PROCÈS A RÉGINA

Winnipeg, Ma., 8—Thomas Scott, de Prince Albert, a été accusé, ce matin, à Régina, du crime de haute trahison.

H. J. Clarke, Q. C., et M. MacIz, de Prince Albert, défendent le prisonnier.

L'indictement accuse Scott d'avoir prêché la révolte, dans différentes assemblées tenues en mars dernier, et d'avoir écrit une lettre séditieuse aux Métis des environs de Batoche. M. Clark plaide qu'il n'a jamais reçu copie de l'accusation et que le prisonnier n'a pas subi un examen préliminaire. Il parle longuement du défaut de la juridiction de la cour et dit que l'histoire se répète comme en 1774, quand l'acte de Québec fut passé et que des citoyens étaient mis en prison avec un simulacre de justice. Il cite à l'appui de son plaidoyer le rapport de Cartier et McDougall en 1860.

La défense de M. Clark a été rejetée par le juge et le procès de Scott est fixé à demain.

GROS OURS PLAIDE NON COUPABLE

Gros Ours a été ensuite traduit à la barre et a plaidé non coupable. Son procès est également fixé à demain.

Madame Thomas Byfield née DUMOUCHEL, 147 Rue Sparks Ottawa.

Modes Parisiennes, dernier goût, grande variété de chapeaux d'été. Notre assortiment qui vient d'arriver et des plus complètes.

Dame Thomas Byfield, 3 juin

LÉON XIII ET LES CATHOLIQUES

Le Moniteur de Rome dit, en date du 23 août :

" Les lettres d'adhésion à la lettre pontificale continuent d'arriver à Rome. Cette manifestation ne fera que grandir. Ce qu'il y a de caractéristique dans ce nouveau plébiscite de fidélité à Léon XIII et au St Siège, c'est qu'il ne se borne pas à une hiérarchie ecclésiastique, mais qu'il s'étend à tous les ordres du catholicisme : évêques, prêtres, laïques, chefs et fidèles. Ce sera un jour un beau thème de mettre en relief les leçons et les conséquences heureuses qui ne manqueront pas de se dégager de ce mouvement d'adhésion. L'Eglise catholique rayonne plus que jamais sur le monde, de tout l'éclat de sa majesté de son unité et de ses richesses inépuisables."

LE CHOLÉRA

Toulon, 9—Pour la journée d'hier un décès seulement ; 117 malades restent en traitement dans les hôpitaux ; l'état de plusieurs est grave.

Toulon, 9—Trois décès par choléra sont signalés aujourd'hui à l'hôpital St Mandrier ; on en signale dix dans la ville.

Le mistral soufflé.

Marseille, 9—Huit décès par choléra sont signalés aujourd'hui.

Marseille, 9—L'épidémie diminue ; huit décès seulement sont signalés hier ; il reste 37 malades en traitement à l'hôpital du Pharo.

Rome, 9—A part plusieurs cas de choléra à Parme et à Caserte, l'état sautatoire du reste de l'Italie est bon.

Madrid, 9—On signale pour la journée d'hier, 1785 cas nouveaux de choléra et 663 dans toute l'Espagne.

Bruxelles, 9—Le bruit court qu'on a constaté plusieurs cas de choléra à Mons.

UNE FERME EN CALIFORNIE

La plus grande ferme de la Californie et peut-être du monde entier, est celle connue sous le nom de Baldwin's Santa-Anita Ranch, dans le comté de Los Angeles. Elle comprend une étendue de 1,200 acres de vignobles seulement. Elle compte en outre 16,000 oranges et citronniers, 2,000 grenadiers, 3,000 noyers anglais, 2,000 amandiers, 2,500 pêcheurs, 4,000 pommiers, 2,000 abricotiers et 1,000 figuiers.

Elle fournit la nourriture de 25,000 moutons, 2,000 vaches et cochons et plusieurs centaines de chevaux et mulets, et cette année l'on pouvait y voir, avant les moissons, 17,000 acres de blé doré.

La seule ferme qui puisse être comparée au ranch de Baldwin est celle de Dalwyns, dans le nord du Dakota, sur laquelle on cultive 30,000 acres de blé.

L'HOMME AUX QUINZE FEMMES

Un détenu est mort dans le prison d'Etat d'Ohio, à Columbus, qui ne laisse pas moins de quinze veuves. Il avait été condamné pour bigamie en décembre dernier, sous le nom de Charles de Neuville.

Depuis quelques jours, le prisonnier était atteint de fièvre ; sentant sa fin approcher, il fit appeler le directeur de la prison et lui déclara que son vrai nom était Charles Edouard Neuville Conseviesky ; qu'il avait le titre de comte ; et que sa femme, la seule légitime, résidait à Petersboro, Ontario. Le directeur de la prison, se conformant au dernier désir de son pensionnaire, a fait part à la comtesse de la mort de son peu fidèle époux.

UN TOUR PENDABLE

On envoie d'Ostende au Figaro le récit d'une scène à sensation qui s'est passée dernièrement sur la plage.

Un prestidigitateur américain, en villégiature dans cette station, malgré les offres brillantes qui lui étaient faites, avait absolument refusé de donner aucune représentation.

Vivement sollicité, sur la plage, par une dame du plus grand monde, Mme la comtesse de M., pour qu'il changât de décision, M. Hermann, s'adressant à elle, lui dit : " Ah ! madame, vous insistez, vous insistez, cela pourrait vous coûter cher ! " Et saisissant à l'instant le bras de la comtesse, il fait disparaître un magnifique bracelet orné de diamants qu'elle portait, l'enveloppe dans son mouchoir qu'il lui arrache, et

entouré de plusieurs centaines de personnes, il jette le tout dans la mer.

Le bracelet et le mouchoir disparaissent dans les vagues, au grand effroi de la comtesse et à l'ébahissement de la foule.

—Combien, madame, valait votre bracelet ?

—Quinze mille francs. —Le chiffre est trop élevé pour moi. Permettez-moi donc de vous offrir, en échange de votre bracelet, le bouquet qui se trouve dans le chapeau de monsieur votre mari. Quelle surprise pour tout le monde ! Au milieu du bouquet se trouve le mouchoir de la dame, et dans le mouchoir le bracelet qui venait d'être précipité dans l'onde amère.

Ostende n'en est pas encore revenu.

CORRESPONDANCE

M. le Rédacteur du "Canada"

La Vallée d'Ottawa, agissant à l'instigation de quelques envieux sans doute, critiquait, il y a quelque temps, certains ouvrages que l'on était à faire au pont du cimetière de Hull, et lançait contre M. Charles Roy, qui avait la conduite des travaux, l'accusation considérable de n'être pas un homme du métier.

Dans une lettre à votre journal, M. Roy répondit, dans le temps, à l'écrivain de la Vallée, sur un ton très-courtois et très-juste. Il lui demandait tout simplement d'attendre la completion de l'entreprise avant de se faire du mauvais sang, et lui donnait rendez-vous devant les arbitres qui, nécessairement, seraient alors nommés pour inspecter et recevoir les travaux.

Aujourd'hui, la tâche de M. Roy est accomplie ; des experts, le conseil de ville, des citoyens éminents et éclairés ont visité à tour de rôle et examiné avec minutie les ouvrages faits sous sa direction ; et, dans l'opinion de tous, le pont du cimetière, réparé comme il vient de l'être, devra encore durer de 15 à 20 ans au moins.

Que valent les accusations et les insinuations malveillantes de la Vallée en face de ce verdict ?

Mais, ce n'est pas tout. En réparant le pont au lieu d'en construire un neuf, M. Roy a épargné à la corporation de Hull une dépense considérable. Les travaux qu'il vient de faire exécuter ne vont coûter à la ville, en effet, que \$650, en prenant la plus haute estimation, tandis que la plus basse soumission pour un pont neuf s'élevait à 7,000 ; laquelle somme pouvait être portée à au moins \$9,000, en comprenant dans le contrat les travaux additionnels.

C'est donc l'intérêt de \$8,350 que M. Roy vient de sauver à Hull par son entreprise, et cela pour les 15 ou 20 années que le pont doit durer encore, suivant le dire d'experts et gens à ce connaissant.

Mais je ferme ici cette lettre, écrite uniquement dans le but de rendre à César ce qui lui est dû et de rappeler à la Vallée que nul n'est prophète dans son pays.

Justice.

Hull, 8 septembre 1885.

LE MONDE ET LA VILLE

M. M. Gravel, boucher de la paroisse Ste Anne, a gagné la montre en argent, trée à la râle hier soir au bénéfice de M. Morin.

Les personnes affaiblies ou anémiques, auxquelles l'emploi du fer est recommandé, supporteront sans fatigue les gouttes concentrées du FER BRAVAIS de préférence à toutes autres préparations ferrugineuses.

A ceux qui veulent un article de goût pour faire un présent, à tous ceux qui désirent des jouets mécaniques et les mille et une autres fantaisies que les enfants adorent, nous conseillons une visite au magasin de M. K. R. Wheeler, Nos 151 et 153, rue Sparks, où ils recevront une valeur équivalente à leur argent, qu'ils dépensent 5, 10, 25 cts ou \$1.

Au Padnoir Royal, ce soir, il y aura une course de 5 milles entre Billy Aichison et Campion. On s'attend à une nombreuse assistance.

Le Quatuor d'Ottawa vient de reprendre ses exercices. Comme l'hiver dernier, il est composé de MM. Boucher, Reichling, Farquison et Brewer.

Un nommé Filiatruault, de Buckingham, s'est fait voler une jument dimanche dernier. La police de Hull a été immédiatement avertie du fait, mais n'a encore aperçu les fléaux nulle part.

Les résidents de la lettre O se plaignent qu'il existe une couple de maisons malfamées dans leur voisinage.

M. Paul Lomoth, constructeur de navires de Montréal, vient d'obtenir le contrat d'un nouveau bateau à vapeur qui devra naviguer sur le lac de Pembroke.

Sept soumissions ont été reçues hier pour la reconstruction du pont McLaren. Le bureau des travaux de la cité et le comité chargé de l'entretien des chemins et des ponts du comté doivent se réunir conjointement mardi prochain, pour décider à qui les contrats seront accordés.

Les acheteurs de la ville et de la campagne sont respectueusement invités à faire une visite au "Magasin Merveilleux," coin des rues Sparks et O'Connor. Ils sont sûrs de trouver là le plus bel assortiment de marchandises de goût et de jouets d'enfants qu'il y ait dans le Dominion. La maison importe, en effet, tous ses articles de commerce et choisit scrupuleusement ce qui se produit de plus nouveau et de plus à la mode dans la fabrication européenne et américaine. Personne n'entre dans le "Magasin Merveilleux" sans trouver ce qu'il lui faut, et à des prix défiant toute compétition. Chacun y reçoit pour son argent et davantage, qu'il dépense 5, 10, 25 cts. ou \$1.00.

Que les acheteurs ne manquent donc pas de faire une visite aux numéros 151 et 153, rue Sparks, chez M. K. R. Wheeler, le populaire propriétaire du "Magasin Merveilleux."

Wm. Parkman et Wm. Mitchell ont été arrêtés hier pour s'être battus et avoir troublé la paix samedi dernier au soir.

Deux batteurs de femmes occupaient chacun une cellule dans la station de police la nuit dernière. C'est bien fait pour eux vraiment.

La foule fait queue continuellement au magasin de 5, 10, 25 cts et de \$1, nos 151 et 153 rue Sparks, pour profiter de l'extrême bonne fortune que M. K. R. Wheeler offre aux acheteurs, en leur donnant à des prix infimes des articles du dernier goût et d'une valeur incontestable. Qu'on se le dise.

C'est ce soir que doit s'ouvrir le bazar de l'Eglise St Jean Baptiste, dans la bâtisse de l'ancien temple catholique des Chaudières. Nous avons déjà mentionné à nos lecteurs les raisons particulières qu'ils ont d'encourager cette œuvre, et nous espérons que chacun va se faire un religieux devoir de contribuer suivant ses moyens à en assurer le succès.

Les vrais amis sont toujours là. Sans oublier le passé, pensons à l'avenir et surtout ne perdons pas de vue les belles choses telles que jones de mariage, montres, parures et bijoux de tous genres et à bas prix. Chaque article est garanti tel qu'on le représente, sinon la vente est nulle, ch-z H. Norez, No. 30 rue Rideau, porte voisine du "London Chop House." Verres de montres 10 et 15 cts. Réparations faites avec soin à des prix modérés.

On parle beaucoup de picote de puis deux jours à Ottawa. L'imagination aidant, on en est même arrivé, dans certains quartiers, à voir ce fléau surgir un peu partout. La peur est un mauvais compagnon surtout en temps d'épidémie, et nous demandons instamment à nos concitoyens de ne rien croire à tous les racontages qui courent déjà les rues. Que l'on se fasse vacciner, que l'on s'entoure de la plus stricte propreté et de tous les préservatifs que recommande l'art médical, c'est parfait ; mais, de grâce, que l'on n'attribue pas aux atteintes du fléau la poindre indigestion qui pourra survenir à compter de ce jour.

Pour les rhumes depuis longtemps attachés, le Baume d'Allen pour les pommuns apporte la guérison lorsque tous les autres remèdes ont été inutiles. Voir annonce.

OUVERTURE DES CLASSES

Que ceux qui ont besoin de livres et d'autres articles d'école, n'oublient pas de venir voir mes prix avant d'acheter ailleurs, car il est reconnu qu'il n'y a pas de maison à Ottawa qui veude à meilleur marché.

P. C. GUILLAUME, 455 Rue Sussex.

ALPHONSE

Entrepreneur de



JULIEN.

Pompes Funèbres

263 Rue DALHOUSIE, Ottawa. Ci-devant occupé par M. Jos. Sénécal.

M. ALPHONSE JULIEN, bien connu à Ottawa, désire annoncer au public d'Ottawa et de ses environs qu'il a ouvert un magasin de pompes funèbres. Toute commande qu'on voudra bien lui confier sera exécutée avec promptitude et soin. Prix très modérés. On peut s'adresser la nuit comme le jour. Deux MAGNIFIQUES CORBILLARDS sont à la disposition du public. Ornaments et décorations de chambres funéraires fournis sur demande. ALPHONSE JULIEN, propriétaire.

CHARBON

LE CHARBON LACKAWANNA, DE PREMIER CHOIX

Est importé, chaque jour, tout frais tiré des mines.

A bord des Chars seulement

Bas prix. Qualité garantie.

J. G. BUTTERWORTH & Cie 86 RUE SPARKS.

Collège d'Ottawa

SOUS LA DIRECTION DES

R. R. PP. OBLATS, O. M. I.,

Confère les Grades Universitaires

Cours Classique, Cours de Génie (Civil, Cours Scientifique et Commercial

Par sa position et sa méthode d'enseignement, le collège d'Ottawa offre à tous, des facilités exceptionnelles pour apprendre l'anglais.

Le collège, considérablement agrandi, ne laisse rien à désirer sous le rapport du confort et de l'hygiène ; dortoirs bien chauffés et bien aérés, salles spacieuses, lumière électrique, etc., etc.

Outre les cours de récréation, un vaste terrain vient d'être acquis et préparé pour les jeux athlétiques.

CONDITIONS

Pension, enseignement, lit et garniture, lavage et raccommodage de linge, honoraires du médecin, payable d'avance au commencement de chaque terme, en septembre et en février ;

Cours classique, par semestre \$80.00

Cours de génie civil \$85.00

Cours commercial \$75.00

EXTRAS :—Télégraphie, Sténographie et musique instrumentale.

Le dessin et la musique vocale sont enseignés gratuitement.

Les cours s'ouvrent le 2 septembre.

Le prospectus est envoyé sur demande.

TRES-REV. P. J. H. TABARET, O. M. I. D. D. Supérieur.

VERITABLE

Vente Complète

D'ARTICLES DE MODES

ET DE

MARCHANDISES DE GOÛT

A

25 CTS. DANS LA PIASTRE !

En d'autres termes, on donne une valeur d'une piastre en effets de goût pour 25 cts.

LE STOCK COMPREND :

Chapeaux garnis et non garnis.

Belles plumes d'Autriche,

Considérable assortiment de nouvelles dentelles,

Soies, Satin, Velours et Rubans,

Vestes en laine et perdes-us imperméables pour dames,

Falbalas en dentelle ou en batiste.

VALEUR SPECIALE.

Un beau lot de Rideaux en dentelle valant 35 cents la paire et au-dessus.

Les acheteurs gagneront beaucoup en se présentant de bonne heure et souvent

GRANDE VENTE

D'ARTICLES DE MODES.

E. Woodcock

39, RUE SPARKS.

Stock de Marchandises Sèches à Vendre

AVIS

Les sous-signés recevront jusqu'à mardi, 22 septembre 1885, des soumissions cachetées, pour la vente du stock de banqueroute de L. L. A. Grison et Cie, comprenant :

Stock \$10,078.33.

Mobilier 635.00.

Crédits de livres 2,143.06

\$12,856.99

Les conditions seront argent comptant. Les personnes désirant examiner le stock pour soumissionner, pourront le faire en s'adressant à

KEARNS & BYAN, Cessionnaires

CHEMIN DE FER INTERCOLONIAL

La route directe pour se rendre de l'Ouest à tous les points du Nouveau-Brunswick, de la Nouvelle-Ecosse, de l'île du Prince Edouard, du Cap-Breton et de Terre-Neuve.

Toutes les places de bains, les stations de pêche et les lieux d'amusement les plus populaires du Canada se trouvent échelonnés sur cette route.

Des chars palais laissent Montréal les lundis, mercredis et vendredis pour Halifax, et les mardis, jeudis et samedis pour St Jean, N. B., sans interruption.

Les trains de l'Intercolonial connectent d'une manière constante à la Pointe Lévis avec le chemin de fer du Grand Tronc et les vapeurs de la compagnie de Navigation du Richelieu, en destination de Montréal, et à Lévis avec le chemin de fer du N. d.

D'élégants chars palais grésés de buffets et des chars-tabagies circulent sur toute la ligne.

Il existe des restaurants de première classe à des distances raisonnables.

Importateurs et Exportateurs

Trouveront avantage de se servir de cette route, vu qu'elle est la plus rapide et que ses taux de transport sont aussi bas que ceux de toute autre ligne.

Le trafic direct est expédié par des convois rapides spéciaux, et l'expérience a prouvé que la route de l'Intercolonial est la plus rapide pour le fret d'Europe, venant ou en destination des divers points du Canada et des Etats de l'Ouest.

On peut obtenir des billets et aussi tous les renseignements désirables sur la route, les taux de passage ou de fret en s'adressant à

E. KING, Agent de billets, No. 15, rue Elgin, Ottawa.

ROBERT B. MOODIE, Agent pour les passagers et le fret de l'Ouest, 93 bloc Rossin, rue York, Toronto.

D. POTTINGER, Surintendant général, Bureau du chemin de fer, Moncton, N. B. 26 Mai 1885



AVIS AUX ENTREPRENEURS

DES SOUMISSIONS cachetées distinctes, adressées au soumissionné et endossées " Soumission pour Arsenaux, Salle du Manège, Montréal," seront reçues jusqu'à MARDI le 15 Septembre courant inclusivement, pour la construction

D'ARSEN AUX

A LA

Salle du Manège, à Montréal.

Les plans et spécifications peuvent être examinés au Département des Travaux Publics à Ottawa, et au bureau de A. Raza, 464, architecte, à Montréal, le 2 et après le JUDI, 3 courant.

Les soumissionnaires devront se rappeler que les soumissions doivent être faites strictement conformes aux formules imprimées, et signées par les soumissionnaires mêmes. Un chèque de banque accepté, fait payable à l'ordre de l'honorable Ministre des Travaux Publics, égal à cinq pour cent du prix de la soumission doit accompagner cette dernière, laquelle somme sera confisquée, si le soumissionnaire refuse d'accepter le contrat pour l'ouvrage aux taux et termes mentionnés dans sa soumission. Le chèque ainsi envoyé sera retourné à chaque soumissionnaire dont la soumission n'aura pas été acceptée.

Le département ne s'engage pas, néanmoins, à accepter ni la plus basse ni aucune des soumissions.

Par ordre, A. GOBEIL, Secrétaire.

Ministère des Travaux Publics, Ottawa, 2 Sept. 1885.

Sirop des Enfants du Dr Goderre

Ce sirop est préparé avec l'approbation des professeurs de l'École de Médecine de Montréal, de l'Université de Montréal et du Collège Victoria.

Le sirop des enfants est supérieur à toutes les préparations calmantes offertes aux mères de famille pour conserver la santé de leurs enfants. Il peut être donné avec la plus grande confiance aux enfants dans les cas suivants : Colique, Diarrhée, Dysenterie, Dentition douloureuse, Insomnie, Toux, Rhume, Ougueluche, etc.

Demandez le Sirop de Dr Goderre et n'en achetez point d'autre.

En vente par tout le Canada et les Etats Unis

PRIX, 25 Cts. LA BOUTEILLE, Seul propriétaire, B. E. MCGALE, Chimiste, Montréal.

1883

James B. Bowes

ARCHITECTE

Chambre 25,

SCOTCH ONTARIO CHAMBERS

RUE SPARKS.

Ottawa, 18 avril 1885

Dr ALFRED SAVARD

BUREAU :

NO. 376, RUE CUMBERLAND.

Ancienne résidence du Dr Prevost, Ottawa, le 10

7e  
Par année  
Pour six m  
Pour quat  
Edité  
Pour l'ann  
LOUIS  
LE  
Il en e  
Ottawa,  
voir la v  
qu'her,  
taines g  
excité et  
plus de  
existent  
Cette  
misterie  
basse-vill  
un seul  
to it en r  
de se fair  
de toutes  
ques poss  
le fléau  
redouter  
Du ca  
fermer n  
par suite  
tive et dé  
S'il